

# アサヒ

No. 81  
2017.1

## だより

- P2 に～ぬふあ星
- P3 設備設計事務所紹介
- P4 経営塾
- P4 社内情報
- P5 社内情報
- P6 ふれあい広場



 ASAHI

今回の表紙：景気付け(三三七拍子)の様子

アサヒでは、毎年仕事始めの日に景気付けとして若手社員の力強い声で三三七拍子を行っております。太鼓を鳴らし泊大通りに響かせて通りの皆様にも新年のご挨拶を届けております。社員：下地孝平・屋宜宏弥・棚原伸一・喜屋武哲弘（太鼓係）  
(撮影場所：株式会社アサヒ本社店頭前にて：2017年1月4日)



代表取締役社長 福重 勉

## 新しい年を迎えて – 景気に左右されない 事業の構築 –

明けましておめでとうございます。  
爽やかな新年をお迎えされていることとお慶び申し上げます。旧年中は大変お世話になり有難うございました。本年もどうぞ宜しくお願ひ申し上げます。

平成29年の干支は酉です。正確に言うと丁酉(ひのとり)年です。酉の縁起について、鳥は人に時を報せる動物、「とり」は「とりこむ」といわれ、商売などでは縁起の良い干支と記せられています。丁酉は「果実が完熟し成果を刈り取る」年と言われるそうですが、一方では「変化が起こる」年になるとも言われるそうです。いずれにしても私どもにとっては、縁起の良い干支ではないでしょうか。

さて、私共の事業は2つの部門から成り立っております。1つは電設資材を主とした部門、2つ目は住設機器を主体とした部門であります。2つ目の住設部門については、前年比119.5%で堅調に推移させて頂いておりますが、ただ、電材部門においては、90.7%で非常に苦戦している所でございます。これは建設業界の方々から、今年は非常に忙しいと、お聞きはするのですが、その恩恵が私共のほうには未だ降りてきていないのでと、感じている次第です。

確かに、昨年の建設業界の受注環境は良い方向に推移していると感じてはおります。南部東道路建設事業を皮切りに

沖縄都市モノレール延長整備事業、港湾事業、旭橋駅周辺地区市街地再開発事業、等、その他、小、中、高校の新築、改築等もすでに発注され、防衛省の方も少しづつではありますが、以前発注された分においては今後動き出すのではと考えております。

又、これからも新規事業となる大型MICE施設整備事業、那覇空港の国内線と国際線との連絡通路の整備計画も発注される予定であると聴いておりまし、民間においても大きな事業も計画されているようです。特に住宅・非住宅市場について経産省は、2025年頃を目途に現在の住宅を耐火、耐震等を考慮した新築住宅を過半数以上に引き上げたいとしているようです。

ZEH(NET ZERO ENERGY HOUSE)の普及については、建設業界が全力を挙げており、電気工事業界様、ひいては、私ども電材業界にとっては、正に朗報で、限りなく大きなビジネスチャンスが到来し、それに向けて、私共もそれに必要な能力を身につけて生きたいと考えております。引き続き、皆様のご支援ご協力を頂きますようお願い申し上げます。

最後になりますが、平成29年度が関係者各位並びに皆様にとって実の多き年でありますよう祈念申し上げ、新年の挨拶と致します。

# 設備設計事務所紹介

有限会社 Cai 設備 代表取締役 宮良 洋三様



(有)Cai設備  
代表取締役 宮良 洋三様

新年明けましておめでとうございます。

今年も、空港整備、病院、市庁舎、学校等の大型建設工事がスタートします、建設関連業界では、職人不足の煽りで、工事進捗の影響や、民間工事においては、建設費の高騰で工事の受注への支障が目立つ年になりそうです。私たち設備設計業界でも、技術者のなり手が少なく、これからの人材育成や人材確保が大きな課題となってきます。

復帰後にスタートした、第二次沖縄振興開発計画の推進で、学校、大学や海洋博覧連の大型建設工事が公共、民間を問わず急速に増え、昭和58年には建築士法の改正で、建築設備士制度が

創設され、公共工事の需要も増えます。年に、発注期間や、関係団体のニーズに応えるべく、会員26社で「沖縄県設備設計事務所協会」が設立します。

当時の設備設計業務は、CA

Dの普及しない時代で、まずは建築図面を裏からトレース

手書き時代の、平成2年に、「CA-(カイ)設備」を設立、事務所名の由来は、「CA-(Computer Assisted Construction)コンピューター支援教育。コンピューターを利用した設備設計事務所」当時の建築CADはまだ高額で手が出せず、「キヤンディー、花子」と書いた图形ソフトを活用し建築図面を作成し、裏面で図面を打ち出し、表面に手書きで設備図面を仕上げると言った、手間の掛かる作業で、図面打ち出しも現在

手書き、手計算の時代で、書式をきれいに見せる為、改めて別な手で清書を行う事も必要で、清書の為の女子力の活用や、清書とトレースを専門とする、事務所も事業として成り立つ時代でした。

手書き時代の、平成2年に、「CA-(カイ)設備」を設立、事務所名の由来は、「CA-(Computer Assisted Construction)コンピューター支援教育。コンピューターを利用した設備設計事務所」当時の建築CADはまだ高額で手が出

せず、「キヤンディー、花子」と書いた图形ソフトを活用し建築図面を作成し、裏面で図面を打ち出し、表面に手書きで設備図面を仕上げると言った、手間の掛かる作業で、図面打ち出しも現在

手書き、手計算の時代で、書式をきれいに見せる為、改めて別な手で清書を行う事も必要で、清書の為の女子力の活用や、清書とトレースを専門とする、事務所も事業として成り立つ時代でした。

手書き時代の、平成2年に、「CA-(カイ)設備」を設立、事務所名の由来は、「CA-(Computer Assisted Construction)コンピューター支援教育。コンピューターを利用した設備設計事務所」当時の建築CADはまだ高額で手が出せず、「キヤンディー、花子」と書いた图形ソフトを活用し建築図面を作成し、裏面で図面を打ち出し、表面に手書きで設備図面を仕上げると言った、手間の掛かる作業で、図面打ち出しも現在

手書き、手計算の時代で、書式をきれいに見せる為、改めて別な手で清書を行う事も必要で、清書の為の女子力の活用や、清書とトレースを専門とする、事務所も事業として成り立つ時代でした。

手書き時代の、平成2年に、「CA-(カイ)設備」を設立、事務所名の由来は、「CA-(Computer Assisted Construction)コンピューター支援教育。コンピューターを利用した設備設計事務所」当時の建築CADはまだ高額で手が出せず、「キヤンディー、花子」と書いた图形ソフトを活用し建築図面を作成し、裏面で図面を打ち出し、表面に手書きで設備図面を仕上げると言った、手間の掛かる作業で、図面打ち出しも現在

手書き、手計算の時代で、書式をきれいに見せる為、改めて別な手で清書を行う事も必要で、清書の為の女子力の活用や、清書とトレースを専門とする、事務所も事業として成り立つ時代でした。

## 人材確保が課題 これからの女子力に期待

### 人材確保が課題

### これからの女子力に期待

し、表に三角スケール、丁定規、□○△のテンプレート等を使用し、鉛筆で設備図面を書き上げるのが設備設計の主な業務内容で、Excelのような計算ソフトもなく、各種の設備計算書や、数量拾い、内訳書作成も総

て手書き、手計算の時代で、書式をきれいに見せる為、改めて別な手で清書を行う事も必要で、清書の為の女子力の活用や、清書とトレースを専門とする、事務所も事業として成り立つ時代でした。

手書き時代の、平成2年に、「CA-(カイ)設備」を設立、事務所名の由来は、「CA-(Computer Assisted Construction)コンピューター支援教育。コンピューターを利用した設備設計事務所」当時の建築CADはまだ高額で手が出せず、「キヤンディー、花子」と書いた图形ソフトを活用し建築図面を作成し、裏面で図面を打ち出し、表面に手書きで設備図面を仕上げると言った、手間の掛かる作業で、図面打ち出しも現在

手書き、手計算の時代で、書式をきれいに見せる為、改めて別な手で清書を行う事も必要で、清書の為の女子力の活用や、清書とトレースを専門とする、事務所も事業として成り立つ時代でした。

手書き時代の、平成2年に、「CA-(カイ)設備」を設立、事務所名の由来は、「CA-(Computer Assisted Construction)コンピューター支援教育。コンピューターを利用した設備設計事務所」当時の建築CADはまだ高額で手が出せず、「キヤンディー、花子」と書いた图形ソフトを活用し建築図面を作成し、裏面で図面を打ち出し、表面に手書きで設備図面を仕上げると言った、手間の掛かる作業で、図面打ち出しも現在

手書き、手計算の時代で、書式をきれいに見せる為、改めて別な手で清書を行う事も必要で、清書の為の女子力の活用や、清書とトレースを専門とする、事務所も事業として成り立つ時代でした。



(有)Cai設備様のミーティングの様子

## 4.企業調査員の目線～不動産登記はココを確認！

不動産登記といえば、仕事以外でも、例えば住宅購入時や相続等のタイミングで確認するケースもあり、以外と身近な印象もあります。もちろん与信管理や売掛を回収できるかどうかの債権調査でも、取引先の資産状況は重要な判断材料となります。今回は、企業調査員がどういう点に着目して不動産登記を見ているかをお伝えします。

土地建物いずれの登記でも、記載されている所有者名と居住住所で調査対象者かどうかを特定します。併せて、「売買」など不動産の取得要因も確認しますが、「相続」による取得の場合は、前所有者名と取得年月から新聞の死亡広告を遡り、親族関係などをチェックする場合があります。

さらに、所有者が記載される部分には仮差押や差押などの債権関係が記載される場合がありますので、もちろんそれも確認します。差押権者が県や市町村の場合は概ね税金関連、銀行や保証協会などなら住宅ローンの滞り、一般企業の場合は取引状況に難、また金融業者などであれば資金繰り悪化、一般個人なら貸借や相続でもめ事、など、記載内容から仮説を立てて裏付けを取るのが調査の基本です。

次に、その不動産を担保にしてどの程度お金を借りているかどうかをチェックします。抵当権や根抵当権という形で、債務者・債権者や金額が記載されますが、この時に重視する部分が、（1）債務者と所有者が同じかどうか、（2）債権者が金融機関か、（3）共同担保目録付きかどうかです。債務者と所有者が違うケースで、親族関係でもない第三者間と見られる場合は、「なぜ所有者は資産を提供したか？」という疑問が生まれます。また、通常は金融機関からお金を借ります。債権者が個人の場合、個人からお金を借りたことになります。「銀行からは借りられないのか？」という疑問が生まれます。こうして生まれた疑問をひとつひとつ確認し、仮説を立てて裏付けを探すという作業が1つの「企業調査」としてまとまっていくのです。

### ～ 実録シリーズ(4) 「共担」チェックで無担保資産を発掘

企業調査員のスタイルはそれぞれですが、私が不動産登記の確認で重視しているのが前述の(3)共同担保目録付きかです。業界では略して「共担(きょうたん)」といったりします。

これは、複数の資産をまとめて担保にしてお金を借りた場合に、その資産明細が記載されるもの。確認している資産以外に、どこに資産があるかが分かる明細です。所有者が違う場合もありますが、売買などで共同担保から外れる場合も日付が記載され、動きが分かる場合があります。

また自宅と相続資産を担保にするケースもあり、法人登記から分かる住所地以外の所有資産が判明するケースも多いです。

昨年依頼を受けた債権調査でも、抹消された共同担保目録の明細を細かく確認し、無担保になっていた資産を確認して報告した事例があります。残念ながら僻地で資産価値が低かったということもあり、即回収に繋がる情報とはなりませんでしたが、永らく回収が滞っていた債権が少し前進した事例です。

12月度

△パームビルズゴルフパー72
△優勝＝安村啓(ダイキン)G95H32N
63△2位＝室龍海(アサヒ)G89H17N
72△3位＝與儀孝(アサヒ)G94H20N
74△7位＝山城亮(アサヒ)△ニニアピン
△ドラコン＝玉城勝巳3(未来工業)
△仲本新(アサヒ)・池宮清3(沖縄丸)
△ドラコン＝仲本新2(アサヒ)・池宮清3(沖縄丸)
△宮清(沖縄丸)・安村啓(ダイキン)

11月度



# 将来に向け 成長の年に

平成29年アサヒ新年会



アサヒは、1月6日（金）本社6階にて新年会を行いました。

福重社長は「目標を達成するべく、私共の持つ、強い忍耐力、行動力、先見力を十分に発揮し、邁進していきます。今年の重点目標として『リフオーム業者の開拓』を掲げて取り組んで参りたい。」と年頭の挨拶を頂きました。||写真

続いて上原常務の乾杯で懇親会が始まり、今年の年男、年女からの抱負をスピーチ頂き、その後はクイズやビンゴで盛り上がりました。

営業マンによる景気付けを行い、最後に室常務の三本締めにて中締めとなりました。



中部営業所主任  
長浜 恵太さん



商品部次長  
儀間 真二さん



管理部総務課  
仲宗根 玲美さん



商品部管理配属課  
立津 翔汰さん



中部営業所  
店頭課  
大城 悅子さん



中部営業所  
管理配属課  
高宮城 圭介さん



中部営業所  
管理配属課  
岡下 大樹さん



今年は酉年、当年とて3回目の成人を迎える。現役社員としては私が一番年上となりました。流れとしては赤いチヤンチャヤンコを着て祝って貰いますが、私は青いチヤンチャヤンコを着ます。第二の青春をいかに楽しむか?今から待ち遠しい。青い酉(鳥)のように、最後に皆様のご健康とご発展を祈念しお礼の言葉とします

今年は酉年、立津翔汰です酉年は物事を叶ふされると言われているという話を聞いたことがあります。私自身、忘れやすいと言われたことがありますので、今年は自分の忘れっぽさを克服し、より一層会社に貢献し、お客様からも必要とされる人材になれるよう頑張りますので、どうぞ宜しくお願い致します。

昨年は、新入社員として仕事を覚えることが沢山あり、日々勉強の毎日でした。毎日楽しく仕事ができる環境で働けて、とても嬉しく思っています。今年はこれまで学んだことをしっかり活かし、さらに飛躍していきます。高宮城には負けません!

今年は酉の年で、まだ覚えることが沢山あります。一日一日が勉強の日々です。諸先輩方からの優しいご指導のもと、楽しく仕事ができることに日々感謝しております。今年は酉の年で羽ばたいていける年にしたいと思います。岡下には負けません!

年男ということで酉年生まれの特徴を調べてみました。自分に当てはまるものや全くそうでないものもありました。酉年の長所で自分にかけている所をそれに近づける様にこの新年から邁進して参ります。又酉年は商売繁盛にも繋がりますので、少しでも会社の発展に繋がる様に行動していきます。

アサヒに入社し、今年で丸三年になります。入社した頃は、初めての社会人でしたので不安でいっぱいでしたが、優しい先輩方に恵まれ、こうしてアサヒで成長しながら2回目の年女を迎えることを本当にうれしく思います。今年は年女ですので、自分磨き・勉強を頑張り知識を深め、今よりもランク上の女性になります。

商売にはとても縁起の良い「酉」と言われますが、縁起を担いで、新たな仕事のステップアップに向いている年だと言えますので、チャレンジ精神を持つ何事にも積極的に取り組んでいきたいと思います。私生活でもプランを立て充実した年にします。



交通安全の大切さについて語る富桝氏

## 事故の悲惨さ再確認 安全運転意識の向上を

11月19日（土）全社員研修にて大同通安全指導師の富桝卓郎さんを講師に招いて交通安全講話を进行了。

研修ではアサヒの過去の事故状況や違反の傾向、県内の事故多発道路でのドライブレコーダーの映像では県内での事故が映し出され、見覚えのある事故がもたらす会社への負担等の説明がありました。ドライブレコーダーの映像では県内での事故が映し出され、見覚えのある道路だけに事故を身近に感じることが出来ました。事故の悲惨さを再確認できました。更なる講話終了後には、運転記録証明書により優良運転者の表彰を行いました。

31年	21年	10年	20年
~	~	~	2名
30年	30年	2名	
40年	1名		

事故がもたらす会社への負担等の説明がありました。事故の悲惨さを再確認できました。更なる講話終了後には、運転記録証明書により優良運転者の表彰を行いました。



# ふれあい広場



元気・笑顔・商品をお届け  
平成29年新年挨拶回り



株式会社大幸電設様



株式会社ケイアイエム様



## 今年も賑わう社内新年会

1月6日(金)アサヒの本社6階にて平成29年社内新年会を行いました。今回もオードブルや刺身・寿司などを準備しみんなで美味しくいただきました。また、その後のクイズ大会やbingoゲームでもみんなで楽しみました。



明けましておめでとうございます。皆さま新年のスタートですので今年の目標をたてながら、初詣に行ってみてはいかがでしょうか。

(宮良杏奈)

### 編集後記

**★第80号クイズ当選者★**

①Y・F(得意先様)  
②S・S(得意先様)

おめでとうございます♪

2017年2月末日必着

FAX 098-863-13044  
メール asahi-dayori@kkasahi.co.jp

クイズの締切

【前回クイズの答え】  
(113)

FAXまたはメールでご応募下さい。お名前、勤務先名とご住所をお書きください。お正解者の中から抽選で5名様にギフトカードを差し上げます。

### クイズ



バットとボールの合計価格は1万円です。バットはボールよりも1万円高いです。では、ボールはいくら?